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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Mariensee am Donnerstag, dem 23.10.2014, 
19:30 Uhr, im Gasthaus Bartling, Wulfelader Str. 6, 31535 Neustadt a. Rbge., Wulfelade 
 
Anwesend: 
 
Ortsbürgermeister/in 
  
Herr Heinrich Zieseniß  
 
Stellv. Ortsbürgermeister/in 
  
Herr Heinrich Dettmering  
 
Mitglieder 
  
Herr Stephan Aust  
Herr Dr. Ulrich Baulain  
Frau Elfriede Hadeler  
Herr Reinhard Scharnhorst  
Herr Rolf Steuernthal  
Herr Martin Suhr  
Frau Eva Zademach  
 
Verwaltungsangehörige 
  
Herr Peter Meyer Protokoll 
 
Zuhörer/innen 
  
Zuhörer/innen 4 Personen 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende: 20:48 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
Vorlage Nr. 

Öffentlicher Teil 

 1. Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
   
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung am 

24.07.2014 
 

   
 3. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsischen 

Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 4. Nahverkehrsplan 2014 für die Region Hannover 

- Beteiligung der Stadt Neustadt a. Rbge. im Aufstellungsverfahren 
2014/204 

   
 5. Errichtung eines Richtfunkantennenmastes auf dem städtischen Grund-

stück, Flurstück 349/8, Flur 1, Gemarkung Mariensee 
2014/227 

   
 6. Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr 2015; 

Beteiligung der Ortsräte 
2014/230 

   
 7. Verlegung einer Stromleitung im städtischen Wegegrundstück Tannen-

bruchsfeld, Flurstück 346/3, Flur 1, Gemarkung Mariensee 
2014/254 

   
 8. Verwendung der Ortsratsmittel  
   
 9. Bekanntgaben  
   
 9.1. REK-Erstellung nach Leader 

- Beschlussfassung 
- Arbeitsprogramm und Zeitplan 

2014/201 

   
 9.2. Integriertes städtebauliches Entwicklungskonzept (ISEK) Neustadt a. 

Rbge. 
- Sachstandsbericht 

2014/215 

   
 9.3. Datenschutz in der Bauleitplanung 

- Veröffentlichung von personenbezogenen Daten im Bürgerinformati-
onssystem 

2014/222 

   
 9.4. Traueranzeigen für kommunalpolitische Mandatsträger 2014/237 
   
 9.5. Termine für die Ortsratssitzungen im Jahre 2015  
   
 10. Anfragen  
   
 10.1. Beschädigte Straße Wulfelade - Ambossweg  
   
 10.2. Provisorische Straßensanierungsmaßnahmen  
 



  Seite 3 von 7 

Vorlage Nr. 

Öffentlicher Teil 

 1. Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähig-
keit 

 

 
 Ortsbürgermeister Zieseniß stellte die ordnungsmäßige Ladung und 

die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 

 

 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung 
am 24.07.2014 

 

 
 Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee fasste einstimmig folgenden 

 
Beschluss: 
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 24.07.2014 
wird genehmigt. 
 
 

 

 3. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsischen 
Kommunalverfassungsgesetzes 

 

 
 Es lagen keine Anfragen der anwesenden Einwohner vor. 

 
 

 

 4. Nahverkehrsplan 2014 für die Region Hannover 
- Beteiligung der Stadt Neustadt a. Rbge. im Aufstellungsverfahren 

2014/204 

 
 Seitens der CDU-Fraktion sah Herr Suhr keinen Bedarf für Änderun-

gen des Nahverkehrsplans 2014. Herr Aust bemängelte die enge 
Fristsetzung. 
 

 

   
 5. Errichtung eines Richtfunkantennenmastes auf dem städtischen 

Grundstück, Flurstück 349/8, Flur 1, Gemarkung Mariensee 
2014/227 

 
 Herr Suhr und Herr Aust nahmen kurz Stellung zu der Drucksache und 

sahen eine Verbesserung der DSL-Verfügbarkeit für die anliegenden Ein-
wohner. 
 
Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee fasste einstimmig folgenden 
 

 

 Beschluss:  
 
Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee nimmt gemäß § 94 Abs. 1 Nr. 5 
NKomVG zur Kenntnis, dass mit der Firma Northern Access GmbH ein 
Gestattungsvertrag über die Errichtung eines Richtfunkantennenmastes 
auf dem städtischen Grundstück, Flurstück 349/8, Flur 1, Gemarkung Ma-
riensee, abgeschlossen wird. 
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 6. Produktplan der Stadt Neustadt a. Rbge. für das Haushaltsjahr 2015; 
Beteiligung der Ortsräte 

2014/230 

 
 Herr Suhr stellte den Beschlussvorschlag der CDU-Fraktion vor. Um der 

SPD-Fraktion die Möglichkeit zur Beratung über den Beschlussvorschlag 
zu geben, wurde einstimmig beschlossen, die Sitzung zu unterbrechen. 
Daraufhin unterbrach Ortsbürgermeister Zieseniß die Sitzung von 19:50 
Uhr bis 19:55 Uhr. Herr Aust teilte mit, dass die SPD-Fraktion den Be-
schlussvorschlag in vollem Umfange mittrage. Auf Nachfrage bestätigte 
Herr Zieseniß, dass er die Höhe der Ortsratsmittel überprüft habe und sie 
gleichbleibend zum Vorjahr seien. 
 
Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee fasste einstimmig folgenden 
 

 

 Beschluss: 
 
Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee nimmt die Ansätze des Produktplanes 
für das Haushaltsjahr 2015 zustimmend zur Kenntnis, soweit der Ort-
schaftsbereich betroffen ist. Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee hält die 
vorgelegten Ansätze im Produktkonto 1110010.4271740 (Repräsentati-
onsmittel) für das Jahr 2015 grundsätzlich für angemessen und auskömm-
lich. Die Bereitstellung von Mitteln zur Pflege des Ortsbildes etc. im Rah-
men der Finanzverantwortung der Ortsräte (sog. Ortsratsbudget) in Höhe 
von bisher insgesamt 25.200 €/Jahr wird weiterhin für dringend notwendig 
erachtet.  
 
Im Investitionsprogramm werden folgende Maßnahmen in 2015 zur Aus-
führung vorgeschlagen:  
 

1. Im Straßensanierungsprogramm für die Jahre 2011 ff. ist die 
Grunderneuerung des Gehweges in der Ortsdurchfahrt Himmel-
reich entlang der Landesstraße L 192 als Maßnahme der Priorität 1 
vorgesehen. Diese Maßnahme ist gemeinsam mit der Landesbe-
hörde für Straßenbau und Verkehr – Geschäftsbereich Hannover – 
für eine zeitnahe Realisierung voran zu treiben, da es teilweise 
massive Probleme der Verkehrssicherheit gibt.  

 
Weiterhin sind Mittel für nachfolgende Projekte im Haushaltsplan 
2015 ff einzuplanen:  

 
2. Erneuerung der Fahrbahndecke in der Ortsdurchfahrt Wulfelade im 

Zusammenhang mit der schon begonnenen und noch geplanten 
Fahrbahnerneuerung der L 191 außerhalb der Ortslage zwischen 
Wulfelade und Welze, bzw. Wulfelade und Mariensee.  

 
3. Für den Bahnübergang Himmelreich sind Planungsmittel zur Besei-

tigung des höhengleichen Bahnübergangs bereitzustellen und ent-
sprechende Planungen voranzutreiben.  

 
4. Wiederholt wird auf den dringend notwendigen Ausbau von Rad-

wegeverbindungen im Bereich der Ortschaft Mariensee hingewie-
sen:  
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a. Empede – Himmelreich entlang der K 313  
b. Wulfelade – Welze, Lückenschluss in das nördliche Stadt-

gebiet entlang der L 191  
 
Rat und Verwaltung werden gebeten, diese Maßnahmen zu unterstützen 
und sich bei den zuständigen Körperschaften (Region Hannover bzw. 
Land Niedersachsen) und der DB AG für die Realisierung einzusetzen.  
 
Der Ortsbürgermeister wird beauftragt, die Vorschläge gegebenenfalls in 
den Gremien des Rates weiter zu begleiten und – sofern notwendig – zu 
begründen.  
 
 

 7. Verlegung einer Stromleitung im städtischen Wegegrundstück Tan-
nenbruchsfeld, Flurstück 346/3, Flur 1, Gemarkung Mariensee 

2014/254 

 
 Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee fasste ohne vorherige Aussprache 

einstimmig folgenden 
 

 

 Beschluss:  
 
Der Ortsrat der Ortschaft Mariensee nimmt gemäß § 94 Abs. 1 Nr. 5 Nie-
dersächsisches Kommunalverfassungsgesetz (NKomVG) zur Kenntnis, 
dass der Stadtnetze Neustadt a. Rbge. GmbH & Co. KG die Verlegung 
einer Stromleitung im städtischen Wegegrundstück Tannenbruchsfeld, 
Flurstück 346/3, Flur 1, Gemarkung Mariensee, gestattet wird. 
 
 

 

 8. Verwendung der Ortsratsmittel  
 
 Ortsbürgermeister Zieseniß bat um Vorschläge, wie die derzeit vorhande-

nen Ortsratsmittel in Höhe von ca. 9.000 € sinnvoll eingesetzt werden 
könnten. Hierbei solle noch keine endgültige Entscheidung getroffen wer-
den. 
Herr Suhr schlug seitens der CDU-Fraktion für den Ortsteil Wulfelade die 
Anbringung von Informationstafeln an Baudenkmalen vor. Herr Scharn-
horst wies auf den Landeswettbewerb 2015 hin und wirkte darauf hin, dies 
bis dorthin zu realisieren. 
Für Mariensee wurde von Herrn Zieseniß die Bepflanzung des Ehrenmals 
am Kloster erwähnt. 
Herr Aust schlug für den Ortsteil Empede die Anpflanzung von zwei Bäu-
men für den Spielplatz an der Straße „Vorn Diek“ vor. 
Frau Zademach zeigte die Möglichkeit eines Trimmpfades im Wald zwi-
schen Empede und Mariensee auf. 
Herr Scharnhorst wies darauf hin, dass es in anderen Ortschaften üblich 
sei, dass Vereine, etc., Anträge für die Verwendung von Ortsratsmitteln an 
den Ortsrat stellten. Dies sei im Bereich der Ortschaft Mariensee bisher 
nicht geschehen und sollte den Vereinsvertretern gegenüber bekannt ge-
macht werden. Der Ortsrat würde dann über diese Anträge entscheiden. 
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 9. Bekanntgaben  
 
 9.1. REK-Erstellung nach Leader 

- Beschlussfassung 
- Arbeitsprogramm und Zeitplan 

2014/201 

 
 Nach kontroverser Diskussion über die Fördermöglichkeiten stellte Herr 

Scharnhorst klar, dass er es für wichtig halte, an den angebotenen Veran-
staltungen intensiv teilzunehmen, um so die Interessen der Ortschaft Ma-
riensee einzubringen und evtl. Fördermittel zu erhalten. 
 

 

   
 9.2. Integriertes städtebauliches Entwicklungskonzept (ISEK) Neustadt a. 

Rbge. 
- Sachstandsbericht 

2014/215 

 
 Der Inhalt der Drucksache wurde kurz kontrovers diskutiert und als nicht 

ausreichend bewertet. 
 

 

   
 9.3. Datenschutz in der Bauleitplanung 

- Veröffentlichung von personenbezogenen Daten im Bürgerinforma-
tionssystem 

2014/222 

 
   
 9.4. Traueranzeigen für kommunalpolitische Mandatsträger 2014/237 
 
   
 9.5. Termine für die Ortsratssitzungen im Jahre 2015  
 
 Ortsbürgermeister Zieseniß gab folgende Termine für die Ortsratssitzun-

gen im Jahre 2015 bekannt: 
 
26.02.2015 in Mariensee 
21.05.2015 in Empede 
16.07.2015 in Mariensee 
15.10.2015 in Wulfelade 
 

 

   
 10. Anfragen  
   
 10.1. Beschädigte Straße Wulfelade - Ambossweg  
 
 Ein Wasserrohrbruch im Frühjahr 2014 (Wulfelade – Ambossweg) wurde 

zunächst durch den Wasserverband behoben. Die neuaufgebrachte Deck-
schicht hat sich aber anscheinend nicht mit der Teerdecke verbunden. 
Herr Scharnhorst sieht die Zuständigkeit für den dadurch entstandenen 
Schaden beim Wasserverband. Er fragte an, ob die Stadt Neustadt a. 
Rbge. dies genauso sieht, ob bereits Maßnahmen beim Wasserverband 
angefordert wurden und evtl. bereits ein Zeitplan bestünde. 
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 10.2. Provisorische Straßensanierungsmaßnahmen  
 
 Herr Steuernthal merkte an, dass provisorische Straßensanierungsmaß-

nahmen meist schon nach wenigen Tagen wieder hinfällig wären und frag-
te an, ob es künftig sinnvoll sei, diese Maßnahmen so durchzuführen. 
 
 
 
Herr Ortsbürgermeister Zieseniß schloss den öffentlichen Teil der Sitzung 
um 20:42 Uhr. 
 

 

 
 
 
 
    
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 03.11.2014 
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